

# ほりきた通信



令和6年5月1日(水)

No. 2

## 入学・進級して1か月、どの子ども頑張っています！

運動場から、子どもたちの元気な声が校長室に響いてきます。ボール遊びや鬼ごっこをしたり、鉄棒やジャングルジムの遊具で遊んだりする様子を見ているだけでうれしくなります。



校長室では、指人形でごっこ遊びをしたり、カルタとりをしたりする子どもたち。笑い声があふれています。

進級して1か月。担任や教室が替わり、学年によっては学ぶ教科も増えました。その変化にとまどうことは当たり前なのですが、みんなよくがんばっていると感じます。さあ、5月です。今月はどんなことに頑張っていこうかな？そんな前向きな気持ちにさせてくれる、堀江北小学校の子どもたちです。

## 家庭訪問・授業参観 ありがとうございます

お忙しい中、家庭訪問では貴重なお時間をいただき、ありがとうございました。お聞かせいただいたことや、保護者の皆様と共有した情報を生かしていきたいと思えます。

また、授業参観にお越しくださり、ありがとうございました。教室で頑張る子どもたちの様子を温かく静かに見守っていただいたり、拍手を送ってくださったり、感謝申し上げます。

今年、始業式で子どもたちに伝えたことの1つに「はきはきと大きな声で話そう」ということがあります。あいさつが元気にできる子どもたちが増えたので、今年は、新しい目標として、大きな声ではきはきと発表できるようになってほしいと願っています。少しずつ声が出せるように練習していきます。

声がしっかり出るようになるには、聞き手がしっかりと聞くということも大切です。お忙しいとは存じますが、音読の宿題では、子どもたちの声に耳を傾け、よかったところを伝えてください。また、「家の人と声をそろえて読む」「マル(。)で替わり交代に読む」など「一緒に読む」ということにもチャレンジしてみてください。おうちの人の応援は、何よりも効果があります！よろしく願いいたします。

## スマホの正しい使い方を！～学校でも家庭でも～

スマホは便利ですね。大人もついつい依存していると反省させられることがあります。

鳴門市の子どもたちのスマホ所持率は、小学校5年生で60%を超え、中学生では88%となっています（R5楽しい学校生活アンケートより）。便利な一方で、見られる人を限定しているから広まらないと考え、個人情報や他人の悪口等をSNSで共有している状況もあるそうです。相手を傷つける言葉を書き込むことは、大きなトラブルとなるだけでなく、デジタルタトゥーとして残り続けることを指導していく必要があると強く思います。



家庭訪問のお話の中で、お子様のスマホの使い方を心配される声もありました。学校では、外部講師によるスマホ安全教室を今年も実施するとともに、学級で繰り返し情報モラルについて指導していきます。どうか、ご家庭では、保護者の皆様から、自分や友達を傷つける誤った使い方、書き込み等をしていないか、声かけとチェックをお願いいたします。

## 「1年生をむかえる会」を行いました！



ジャンケン列車  
楽しかったね！

6年生が中心となって計画を立て、4月30日に「1年生をむかえる会」を行いました。

最初は、1年生の自己紹介。どの子ども、みんなの前で自分の名前と好きな食べ物を上手に話すことができました。その後、本校のルールを教える戦隊「ホリエンジャー」が登場。「廊下は走らない」「大きな声であいさつをする」「交通安全に気をつける」ということをわかりやすく劇で教えてくれました。最後は、全校児童でジャンケン列車と堀江北クイズを行いました。体育館に歓声と笑顔があふれました。とても楽しい時間でした。

1年生のみなさん、どんどん仲よくなるうね！

## 5月です！何の本を読もうかな？

月曜日に「ほいきた堀北おはなし隊」の皆さんが、ボランティアで読み聞かせに来てくださっています。教室をそっとのぞくと、子どもたちは生き生きと目を輝かせて、お話を聞いていました。読み聞かせをとおして様々な本に出会うことは、とても貴重な経験だと思います。



また、図書室の環境整備には「ほいきたマザーズ」の方が、こちらもボランティアで来てくださっています。本棚の整理、図書の修繕など、本当に助かっています。

子どもたちが読書に親しむことができます。皆様、本当にありがとうございます。

今年度、本校では読書教育に力を入れています。さあ、児童の皆さん、今月は何の本を読みますか。校長先生に好きな本や感想を聞かせてね。校長先生は、本も絵本も大好きです。皆さんの教室にも、大好きな絵本を持って、またおじゃましますね！

### 5月の予定

- 8日(水) 9日(木) 修学旅行(6年)
- 10日(金) 堀江北教育振興会役員会19時
- 13日(月) 心電図検査(1・4年)  
読み聞かせ(3・6年)
- 14日(火) 耳鼻科健診(2・5年)
- 16日(木) 交通安全教室(1・2年)
- 20日(月) 学校安全フェーズフリーの日  
読み聞かせ(1・4年)
- 22日(水) いもなえ植え
- 23日(木) 眼科検診(全学年)
- 27日(月) 読み聞かせ(2・5年)
- 28日(火) 歯科検診(全学年)

### 6月の主な予定

- 6日(木) 体操発表会
- 9日(日) P T A 授業参観日
- 10日(月) 振替休業日



## 言葉・ことば・コトバ

☆3年生におじゃまして、総合的な学習の授業をしました。3年生から始まる新しい教科を思い浮かべるために質問してみました。「3年生と2年生では何が違いますか？」すると、「ロールパンが2個になった！」なるほど、2年生までは給食のロールパン1個だったのね！それは確かに大きな違いだ。もりもり食べてくださいね。

☆今朝は雨降りでした。車から降りて、傘を持たずに校門に向かって歩いている低学年の子が1人。ふと見ると、後ろから来た6年生がそっと自分の傘をその子にさしかけていました。言葉はかわされていないけれど、優しい気持ちがあふれていて、私は胸がいっぱいになりました。

みんなの言葉と行動に、元気をもらったよ！